

Londres 7 de Febrero de 1962.

Sr. Don Jesús Ma. de Leizaola,  
50, Rue Singer,  
PARIS, 16e.

Querido Lendakari:

Confirmando mi carta del 1-2-62 en la que le explicaba un poco la personalidad doble de la Srta. Josefina Arrillaga, he llegado a la conclusión de que esa información la dá desde Madrid un amigo del Sr. Llopis, T.M., además le informa a éste de todas las maniobras que hacen los que proyectan crear otro Partido Socialista Español y destruir el viejo. Según mis noticias la Srta. Arrillaga se mueve de acuerdo con el Sr. Solís, maniobra acudiendo a las reuniones de las extremas izquierdas, dentro de España y fuera. Dentro ya le expliqué que tiene carta blanca para todo.

Por otra parte el Sr. Solís se encarga de decirle al Sr. Jimenez Fernández, por algún medio, que tenga mucho cuidado de no tener tratos con los socialistas, que éstos están unidos con los comunistas y que siga con los del Sr. Gil Robles y deje el Pacto de Fuerzas Democráticas. Por todos los medios Franco quiere que sea destruido el Pacto de París.

Muy confidencialmente le puedo decir que el Sr. Llopis ha encargado al Sr. León Ramos que informe de todo esto a los Laboristas y ayer éste se entrevistó con Mr. Clark y le informó al detalle de todo. Tenga presente que Mr. Clark es un protegido de Mr. G. Brown que es el segundo de Mr. Gaitskell. Mr. Clark es el hombre de confianza de las alturas, ya que Mr. Ennals han observado que juega con los extramistas del Labour Party.

Según me ha informado el Sr. León Ramos, Mr. Clark le atendió inmejorablemente, la entrevista era de media hora y estuvieron dos, que considero muy importante la información que le daba; que Mr. Clark llamó por teléfono a Mr. Brown para informarle inmediatamente, pero que no pudo dar con él, que dejó encargo a la Secretaria para que le avisase inmediatamente a Mr. Brown que tenía que darle una importante información.

A mi entender los socialistas españoles del Sr. Llopis piden ayuda a el Partido Laborista inglés y que les prometan no hacer ningún caso a lo que represente la Srta. Arrillaga y los que la sigue que se llaman socialistas. También les pidián que feliciten a los

7-2-62.

Sr. Don Jesús Ma. de Leizaola.

socialistas franceses por la ayuda que han dado a los socialistas españoles para que puedan seguir publicando en Francia el Socialista.

Por la conversación que he tenido con el Sr. León Ramos, he sacado la consecuencia de que el Partido Socialista Español y la U.G.T. quieren hacer un pacto con los Social Cristianos, imitando a lo que han hecho los socialistas de Alemania, Belgica, Italia y posiblemente lo harán los de Francia. Ponderan mucho a Don Manuel Jimenez Fernández y quieren darle toda la fuerza a la Unión de Fuerzas Democráticas. Para esto a mi entender piden ayuda a el Partido Laborista inglés. No tienen ninguna confianza con el Sr. Gil Robles, y quieren que los del Sr. Jimenez Fernández absorban a los del Sr. Gil Robles y como consecuencia los catalanes ingresen en la Unión de Fuerzas Democráticas.

Por mis observaciones en el trato con los Socialistas de Londres, considero que éstos estan orgullosos de su buena amistad con los vascos, pregonan esa amistad a todos los vientos. Pienso que consideran esa buena amistad para que les sirvan los vascos de enlace para el éxito de sus gestiones con los Social Cristianos Españoles.

Le expongo estas observaciones para que Vd. las juzgue con más conocimiento de causa. Los socialistas españoles tienen más fé en la Unión de Fuerzas Democráticas que lo que pueda resultar de que el Sr. Jimenez de Asua pueda hacer desde el Gobierno de la República. Para ellos muy bien mantener las "Instituciones de la República" pero como cosa historica.

Toda esta información considerela confidencial, ya sabe Vd. que los socialistas españoles son muy suspicaces.

Le agradecería mucho que Vd. me explicase cual es la actitud de los republicanos españoles, los socialistas de ésta no tienen confianza en los republicanos, creen que estan en el Pacto de Fuerzas democráticas a regañadientes. Por otra parte la actitud del Sr. Balbotín en Londres no favorece nada, él se vá con la "novia" que tuvo en su juventud y hace dos días le dijo al Sr. Sala que el Sr. Jimenez de Asua no aceptaba la Presidencia de la República, que el Sr. Nogués se encontraba en Cataluña sirviendole a Franco y que la Presidencia del G. de la R. sería para la Pasionaria.

Le saluda con la atención de siempre su S.S.

J. Hickman.